

Protokoll

Winterthur, 9. April 2016

141. Generalversammlung des sia, Sektion Winterthur, und des Technischen Vereins Winterthur

Datum: 23. März 2016
Zeit: 17.00 – 17.45 Uhr
Ort: Forum Architektur Winterthur, Zürcherstrasse 41
Vorsitz: Matthias Denzler, Präsident
Protokoll: Kathrin Eugster, Info-Beauftragte

Der Präsident begrüsst die anwesenden Mitglieder. Besonders willkommen heisst er Stadtrat Josef Lisibach (Vorsteher Departement Bau), Dr. Lena Ruoss (Amtsleiterin Baupolizeiamt), Peter Baki (Leiter Raumplanung Amt für Städtebau), Philipp Jöhr (Baumeisterverband Winterthur und Umgebung) und Hans-Georg Bächtold (Geschäftsführer sia Schweiz).

Entschuldigt haben sich Stadtpräsident Michael Künzle, Markus Wenger (Präsident Grosser Gemeinderat), Michael Hauser (Stadtbaumeister), Stadtrat Dr. M. Gfeller (Vorsteher Departement Technische Betriebe), Max Reifler (Stadttingenieur), Kathrin Gügler (Leiterin Bau 2 Amt für Städtebau), Annetta Steiner (Präsidentin Aufsichtskommission GGR), Stefan Cadosch (Präsident sia) sowie diverse Vereinsmitglieder.

Einladung und Traktandenliste wurden zusammen mit dem Jahresbericht des Präsidenten ordnungsgemäss, d.h. fristgerecht verschickt. Es sind keine Anträge und Änderungen zur Traktandenliste eingegangen.

Als Stimmzähler wird Michael Küttel gewählt.

1. Protokoll der 140. Generalversammlung

Das Protokoll der letzten GV vom 11. März 2015 wurde mit der Einladung verschickt. Es wird ohne Anmerkungen bzw. Änderungen genehmigt und dem Verfasser, Christoph Nay, verdankt.

2. Jahresbericht des Präsidenten

Der Jahresbericht 2015 wurde den Mitgliedern mit Einladung und Traktandenliste zur Generalversammlung versandt. Der Präsident verzichtet darauf den Bericht vorzulesen.

Bemerkungen zu einzelnen Punkten:

Vorstand

Dank guter Zusammenarbeit und dem grossen Einsatz jedes einzelnen Vorstandsmitgliedes konnten die Vereinsgeschäfte und Aktivitäten, u.a. mit acht Vorstandssitzungen, problemlos und speditiv abgewickelt werden. Der Präsident bedankt sich beim Vorstand für die gute Zusammenarbeit.

Dem Vorstand gehörten im vergangenen Vereinsjahr folgende Mitglieder an:

Matthias Denzler, Thomas Dürsteler, Kathrin Eugster Singer, Dieter Haller, Cyril Kramer, Christoph Nay, Simon Roth, Urs Oberli, Peter Wehrli (Architekten-Kollektiv), Peter Wehrli (RWP) und Melanie Zumbrunn.

Mitglieder

Der Mitgliederbestand der sia Sektion Winterthur und des Technischen Vereins Winterthur umfasste per 31.12.2015 373 Mitglieder (Vorjahr 386), davon sind 330 Einzelmitglieder (310), 6 Studenten (9) und 43 TWI-Mitglieder (56).

Veranstaltungen

Die durchgeführten Veranstaltungen (5 Vorträge und 4 Werkstattgespräche) sind auf grosses Interesse gestossen und wurden gut besucht. Die Vorträge wurden neu im Saal des Forums Architektur im Sulzerareal abgehalten. Eine Herausforderung für den Vorstand ist es, Vortragsthemen zu finden, die möglichst viele Mitglieder ansprechen. Zunehmend schwieriger wird es, Referenten nach Winterthur zu bringen, die kein Honorar verlangen.

Für die Organisation der Vorträge und Werkstattgespräche geht der Dank an Cyril Kramer und Dieter Haller.

Neben den Vorträgen und Werkstattgesprächen zeigte die Sektion Winterthur unter dem Patronat des sia Schweiz den Film „The wounded brick“ im Kino Cameo mit anschliessendem Podiumsgespräch moderiert durch Roderick Hönig.

Es erfolgt keine Diskussion und keine Einwendung zum Jahresbericht. Er wird einstimmig genehmigt und mit herzlichem Applaus dem Präsidenten verdankt.

3. Abnahme der Jahresrechnung 2015

Die Jahresrechnung wurde mit der Einladung zur Generalversammlung den Sektionsmitgliedern verschickt. Quästor Thomas Dürsteler erläutert die Rechnung: Sie schliesst mit einem Verlust von Fr. 3'093.25 ab. Das Vermögen beträgt aktuell Fr. 41'290.15. Der Verlust entstand u.a. durch Mehrausgaben bei Veranstaltungen. Der Quästor weist daraufhin, dass das Defizit strukturell ist.

Die Revisoren, Daniel Oes und Manuel Rohrbach, haben die Rechnung am 11. Januar 2016 geprüft und für richtig befunden. Manuel Rohrbach stellt der Versammlung den Antrag, die sauber geführte Jahresrechnung zu genehmigen. Dies erfolgt einstimmig und unter Entlastung des Vorstandes. Die sorgfältige, aufwändige Arbeit von Thomas Dürsteler und den Revisoren wird vom Präsidenten verdankt.

4. Budget 2016

Das Budget 2016 wurde mit der Einladung zur Generalversammlung den Sektionsmitgliedern verschickt.

Quästor Thomas Dürsteler erläutert das Budget. Dieses sieht einen Ertrag von Fr. 30'500.- und einem Aufwand von Fr. 34'000.- vor. Insgesamt ist ein Verlust von Fr. 3'500.- budgetiert. Für den geplanten Architektur tag Winterthur anlässlich der Sia-Tage 2016 ist im Budget ein Aufwand von Fr. 11'500.- vorgesehen. Vom sia Schweiz erhält die Sektion einen Beitrag an diese Veranstaltung von Fr. 10'500.-. Die übrigen Budgetposten bewegen sich im Rahmen der Vorjahre.

5. Mitgliederbeitragserhöhung 2017

Es hat sich gezeigt, dass die finanziellen Aufwendungen für die Veranstaltungen der Sektion stetig zunehmen. So wird es zunehmend schwieriger, Referenten ohne Honorar zu gewinnen oder einen Sponsor für den traditionellen Apéro nach den Werkstattgesprächen zu finden. Zudem bietet die Sektion seit letztem Jahr nach den Vorträgen im Veranstaltungslokal „Forum“ einen Apéro an, den die Sektion finanziert. Daran möchte der Vorstand festhalten.

Um den stetig steigenden Ausgaben gerecht zu werden, schlägt der Vorstand deshalb der Generalversammlung eine Erhöhung des Mitgliederbeitrages von Fr. 75.- auf Fr. 100.- vor. Diese Erhöhung würde erst auf das Jahr 2017 wirksam.

Die Erhöhung wird einstimmig gutgeheissen.

Alex Dahinden weist daraufhin, dass das eine oder andere Freimitglied gerne einen freiwilligen Beitrag an die Sektion entrichten würde, aber kein jährliches Schreiben erhält, da es vom Mitgliedbeitrag befreit ist. Er regt deshalb an, die Freimitglieder jährlich anzuschreiben, um diesen die Möglichkeit zu geben, einen freiwilligen Beitrag zu leisten. Der Präsident nimmt den Hinweis dankend zur Kenntnis.

6. Ernennung der Freimitglieder

Aufgrund ihrer 30-jährigen Mitgliedschaft werden zu Freimitgliedern ernannt:

Rudolf Vögeli, Dipl. Bau-Ing. ETH/SIA, Wil SG
Andreas Fürst, Dipl. Arch. ETH/SIA, Winterthur
Ulrich Reber, Dipl. Bau-Ing. ETH/SIA, Winterthur
Bruno Becker, Dipl. Kultur-Ing. ETH/SIA, Elgg
Christoph H. Schmid, Dipl. Masch.-Ing. ETH/SIA

Der Vorstand gratuliert.

7. Architektur tag Winterthur

Cyril Kramer, Vorstand, informiert über den Architektur tag in Winterthur anlässlich der Sia-Tage am 28. Mai 2016. Die Sektion organisiert neben der Besichtigung der Objekte ein Rahmenprogramm auf dem Lagerplatz. Die 19 Objekte können an diesem Tag besichtigt werden. Im Internet wird dazu ein interaktiver Plan aufgeschaltet, auf dem eine Veloroute vorgeschlagen ist, die alle Objekte verbindet. Das Rahmenprogramm beinhaltet einen Apéro und einen Film, welcher einen Bezug zu Architektur und Ingenieurskunst hat.

8. Architekturpreis 2016 Region Winterthur

Peter Wehrli, Vorstand Sektion, stellt den Architekturpreis Region Winterthur vor. Der Architekturpreis 2016 hat neue Sponsoren gefunden. Neu sind dieses Jahr eine Landschaftsarchitektin und ein Ingenieur in der Jury vertreten. Die Ausschreibung ist erfolgt und dauert noch bis Anfang Mai. Zum Architekturpreis finden verschiedene Veranstaltung wie die Preisverleihung, eine Wanderausstellung und eine Finissage statt.

9. Verschiedenes und Umfrage

Keine Wortmeldungen.

Der Präsident schliesst die 141. Generalversammlung unter Applaus der anwesenden Mitglieder und offeriert im Namen des Vereins anschliessend einen Apéro.

Winterthur, 9. April 2016

Die Protokollführerin:

Kathrin Eugster